

refiere a la cantidad de su lana, pues su calidad no reconoce rival en el mundo.

Los magníficos vellones procedentes del ganado merino, genuino y exclusivamente español, son solicitados en todos los mercados de Europa, y alcanzan un precio mucho más elevado que las lanas de otras naciones.

La India, el Asia Central y la China, se calcula que producen anualmente 150 kilos (?) de lana.

El tiempo

Signe el tiempo haciendo de las suyas, es decir, sometiéndonos al martirio de una temperatura fría y desigual, que nos hace dudar de si vivimos en Granada ó en un país del Norte.

Si el tiempo continúa de esta manera, va á ser necesario reirse de la suavidad de los climas meridionales y pensar con delicia en el sol, recordándolo como cosa de otras edades y suspirando por él, como aspiración de la vida en Granada, y también en casi todas las capitales andaluzas, que el mal no es solo de la nuestra.

El de ayer fué un día frío, desapacible.

Desde las primeras horas de la mañana densas nubes cubrieron el cielo, velando su azul y dando al día un aspecto triston y aburrido.

La lluvia no faltó tampoco y con ligeros intervalos un agua fría y persistente cayó sobre Granada, contribuyendo á aumentar la sneedad de las calles, testimonio elocuente de la incuria municipal.

Algunas veces el sol, luchando con las nubes, conseguía romperlas y una luz blanquecina y sin calor caía sobre la ciudad.

Un airecillo frío contribuyó á hacer el día más desagradable.

El barómetro subió anoche un poco, pero... podríamos fiarnos de sus indicaciones al cabo de tantos días de estar sufriendo los efectos de este régimen atmosférico?

Ajos y cebollas. El cultivo de estos bulbos está llamado á tomar incremento en España, por la buena acogida que dichos productos tienen en el extranjero.

Nada menos que 35,984 cajas de cebollas han salido ya de la Península para esparcirse por el mundo, y sube á un millón las ristras de ajos que hemos echado al orbe, preparándonos para aumentar el número de unas y otras el próximo año.

Uno de los puntos donde mayor aceptación tienen nuestras cebollas es en los Estados Unidos, y en donde más gustan nuestros ajos es en Cuba y Puerto Rico.

Buen servicio. Días pasados fueron sustraídos varios objetos, algunos de valor, de una casa de familia muy conocida de esta ciudad, pero gracias al celo y actividad del Guardia civil de este puesto Enrique Torres Alonso han sido recuperados en un pueblo cercano.

Las guías de transportes.

La Real orden resolutoria de consultas elevadas á la superioridad sobre la circulación de mercancías sujetas al requisito de guías en su transporte por ferrocarril, publicada en la Gaceta, dice en su parte dispositiva lo siguiente:

1.º Que los cargos que deban producirse en las cuentas corrientes por expediciones de géneros por ferrocarril, lo serán previa presentación de la guía ó vendi, según lo prevenido en la regla 8.ª de la Real orden fecha 24 de mayo último, sin que dichos documentos puedan, por tales efectos, ser sustituidos por ningún otro, excepto en el caso de extravío previsto en el apartado 1.º de la Real orden fecha 19 de junio último.

2.º Cuando los pueblos que dan nombre á las estaciones de destino del ferrocarril se hallen á más de cinco kilómetros de estas, el transporte de las mercancías sujetas á guía ó vendí para su circulación se efectuará acompañados de dichos documentos, para lo cual los jefes de estación procederán, á petición de los destinatarios, según se halla mandado para los casos de transporte mixto en la regla 2.ª de la Real orden fecha 19 de junio último, y párrafo 2.º, regla 19.ª de la circular de la Dirección general de Aduanas fecha 21 de dicho mes, ó sea volviéndose las guías ó vendís á los interesados, previa comprobación, y una vez consignada al dorso de dichos documentos la fecha en que las expediciones son retiradas de la estación.

3.º Las expediciones por ferrocarril de mercancías sujetas al requisito de guía ó vendí para su circulación, y cuya consignación sea renunciada por el destinatario, podrán ser reexpedidas por el mismo medio de transporte al punto de procedencia ó otro cualquiera con la misma guía ó vendí con que se efectuó la primera expedición, siempre que al dorso de dichos documentos suscriba el destinatario la renuncia que de la consignación hace, y se consignar por el jefe de estación no haberse retirado la mercancía. Así diligenciados dichos documentos, servirán para legalizar la nueva expedición, y al realizarse esta, se cumplirán cuantas formalidades se hallan prevenidas en las reglas 1.ª, 2.ª y 3.ª de la Real orden fecha 24 de mayo último. Cuando por análogos motivos, y una vez retirados que sean los géneros de la estación haya necesidad de reexpedirlos, los interesados solicitarán autorización para ello de la Dirección general de Aduanas, la que podrá concederla ó denegarla, según proceda en vista de los antecedentes é informes que al efecto juzgue oportuno reclamar.

Profesión religiosa. En el Monasterio de la Piedad hizo ayer solemnemente su profesión religiosa, una devota y virtuosísima joven, que durante largo tiempo ha sido sirvienta en la casa de D. Alejandro Bulla.

La oración sagrada, muy elocuente, estuvo á cargo del docto profesor del Seminario, D. José Sánchez Quero.

Personal judicial. Se ha nombrado juez municipal de Moreda, á don José García González, y de Castro, partido judicial de Gergal, á don Pedro Martínez y Martínez.

Se ha concedido 15 días de licencia por enfermo al juez de primera instancia de Mancha Real don Antonio Rodríguez Martín.

Se ha admitido la excusa alegada por el juez municipal suplente de Motril don José García Martos dejando sin efecto su nombramiento.

En favor de la agricultura.

El diputado por Vendrell, D. Juan Mathau Sabater, ha dirigido un ruego al ministro de Agricultura encaminado á facilitar las ventas de productos agrícolas en el mercado interior; significando que los agricultores necesitan facilidades para la venta de sus productos, análogas á las que gozan los fabricantes, puesto que éstos para la venta de lo que elaboran pueden establecer puesto de venta en el punto que mejor les convenga dentro de la provincia donde radican las fábricas ó en las inmediatas, ya que los agricultores solo pueden hacerlo en el mismo término municipal donde cosechan sus productos.

Igualmente interesó al ministro autorice á las Cámaras Agrícolas para que tengan jurisdicción cerca de los investigadores encargados de perseguir las adulteraciones de las materias alimenticias, ya que desgraciadamente quedan impunes dichos delitos.

El correo de Madrid.

Han llegado las cosas en Granada, en cuanto al servicio de Correos se refiere, á un extremo intolerable.

No lamentamos precisamente que el tren correo venga tarde, sino que viene sin la correspondencia de Madrid, como si el público granadino no mereciera ninguna clase de respetos, como si no contribuyera al sostenimiento de ese y de los demás servicios en la misma ó mayor proporción que los demás españoles, y como si Granada no fuera una capital importante.

Anoche no se recibieron en nuestra capital las sacas de la correspondencia de Madrid, anteañoche ocurrió lo mismo y otro tanto, la anterior. El correo se recibe ahora un día después del en que es obligatorio.

El escándalo, por la desatención que revela, por los grandes perjuicios que se irrogan al comercio y al público en general, es de esos que no pueden tolerarse de ningún modo, y de los que reclaman de la Dirección general de Comunicaciones urgentes medidas, averiguando para ello sus causas, removiéndolas, sean cuales fueren, y procediendo en suma al cumplimiento de los deberes que impone la ley y á la satisfacción de los intereses del público de Granada.

Este espera del Sr. Lavina que sabrá poner pronto y oportuno remedio al mal que lamentamos.

Fenados. Ha sido puesto en libertad por cumplido de su condena, el conftado Gregorio Sotero Borilla Soriano.

Vamos á cuentas, señores comerciantes.

Tened entendido que la venta más insignificante compensa los gastos del anuncio.

El rancho del penal.

Se ha consultado á la Dirección general de Establecimientos Penales sobre la conveniencia de variar el rancho á los penados del presidio de esta capital, con objeto de que las especies de que se compone tenga mejor condimento.

El voto de Ciudad.

Con la solemnidad acostumbrada y con el lucimiento á que tanto contribuye el fervor de los granadinos por su Excelsa Patrona, se celebró ayer en la iglesia de las Angustias la función en acción de gracias á Nuestra Señora por los beneficios recibidos de su piedad durante la época de los terremotos.

Empezó el acto á las doce y media de la tarde, viéndose el templo muy concurrido, y figurando entre los fieles, en representación del Ayuntamiento, los concejales Sres. Rico y Romo, con los maceros de la Corporación.

Cantó la Misa el señor teniente cura de la parroquia, oficiando la Capilla de música de la Catedral, reforzada por el distinguido profesor, Sr. Guinjaro, y el oboe, el trompa y el bombardino del regimiento de Córdoba, excelentes músicos que cumplieron á maravilla su cometido.

El teoz religioso, de cuya crítica situación hemos dado cuenta estos días, cantó también.

La Capilla interpretó la Misa del maestro Noguera.

Terminó la función á las dos y veinte minutos de la tarde.

Noticias militares.

El artículo 3.º transitorio.—Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho, desde primero del actual, al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán, asignados al arma de infantería, á los jefes y oficiales y sus asimilados en los casos y condiciones que determinan el art. 3.º transitorio del reglamento de censos entiendo de paz, y disposiciones posteriores para su aplicación son los siguientes: 5 de enero de 1869, para los tenientes coroneles; 8 de agosto de 1860, para los comandantes; 27 de mayo de 1890, para los capitanes, y 22 de febrero de 1890, para los primeros tenientes.

Pérdida. El sereno de la calle de Reyes Católicos, José Gomez Espinar, encontró anteañoche una cartera con varios documentos de interés.

También halló un reloj. La persona que se crea con derecho á dichos objetos, puede reclamarlos del sereno, en la mencionada calle.

Lotería afortunada. En la afortunada Administración de Loterías núm. 5 de la Puerta Real á cargo de

D. Francisco Javier Lopez han correspondido numerosos premios de á 5.000 pesetas como á la vez la aproximación y centena del segundo premio número 16.693 con 20.000 pesetas en el último sorteo de Navidad.

Cognac Pedro Domecq Si rival. Casa antiquísima.

Natalicio. Ha dado á luz un precioso niño la distinguida señora del abogado de este Colegio, don Antonio Moscoso Ram s.

Real orden de gracias.—Ayer recibió el director de la Sociedad Económica una Real orden del ministerio de Instrucción pública dando gracias á aquella sociedad por haber puesto su local y todo su menaje y material de enseñanza á disposición del Rectorado, para que se den en aquellas clases del Instituto, cuyo edificio, como saben los lectores, ha sido cerrado en vista del peligro de ruina en que se encuentra.

La mencionada Real orden está redactada en términos muy laudatorios para la Sociedad Económica.

Licencia. Se ha concedido un mes de licencia al oficial cuarto de la Administración de Hacienda, D. Ramón de Labastida.

Interesante. Las diarreas y disenterías en niños y adultos se curan con el Elixir Estomacal de Sais de Carlos. Pídase siempre Elixir Sais de Carlos, único acreditado, único que cura ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomatia, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Duros falsos. Nuevamente circulan duros falsos del cuño de 1877.

Se distinguen de los legítimos en que el cordoncillo es más basto y las líneas del busto más borrosas.

Tampoco el sonido es bueno. Damos la voz de alerta.

Aguas Apollinaris, Vals, Vichy, Insalus, Marmoejo, Mondariz, Withe, Rutinat, Loeches, Carabaña.—Farmacia Píezzo. Reyes Católicos 20.

Viajeros. Han llegado á Granada, hospedándose en el hotel Navío, D. Francisco Santandreu, D. Jacinto del Río, D. Baltasar del Moral y don Luis Arcos.

En el hotel Victoria D. P. Albert, D. Gabriel Humber, D. José Barron, D. M. Carmenchael y Mr. Sahistrom.

Casos y casas.

Detenido. La policía ha detenido por escusa á José Reyes Martín.

Herido. Ayer fué curado en la Casa de Socorro Miguel Guerrero Puertas de una herida en la cabeza que se produjo á consecuencia de caída casual en la calle de Masones.

Denuncias. Encarnación de la Torre ha denunciado á los hermanos Antonio y José Buena, que le dirigieron insultos é intentaron matarla.

También se ha presentado denuncia en el juzgado municipal contra Juan de la Hoz Perez, que promovió un grao escándalo en la calle de San Anton é insultó á la ciudad de la casa número 69 de dicha vía.

Agresion. Ayer fué agredida en la plaza de Santa Lucía la joven Dolores Gomez ó Olina por parte de dos individuos llamados Federico Arcoya Roman y Mariano Roman.

Después de golpearla lindamente, uno de ellos, el Federico, hizo uso de una faca, con la que acometió á la mujer.

Esta al defenderse cogió la hoja del cuchillo, causándose una herida en la mano izquierda, que le fué curada en el hospital de San Juan de Dios.

El agente Antonio Serrí detuvo á los dos valientes.

Las tan conocidas como celebradas aguas medicinales de Lujaron de los manantiales de «la Salud» eficaz remedio para los pacientes del estómago que curan los catarsos intestinales, la diabetes y son útiles á todos, porque facilitan la digestión; «San Antonio», «Capilla» y «Capucina», indicadas para el cólico hepático, hígado, la anemia y la debilidad se ofrecen hoy al increíble precio de 20 céntimos botella de á litro, en el único depósito establecido en Puerta Real, 14, 16 y 18.

Regalo de año nuevo. Como tal puede calificarse la realización que sabemos está preparando el dueño del conocido establecimiento LA CHINA para primero de enero próximo, en la que según noticias de buen origen, todos los artículos van á ser vendidos á la mitad del precio corriente de las demás casas de esta localidad, sin excepción alguna.

Para que puedan todos convencerse de que es una realización de las que hacen época, y verdadera, no solamente se pondrán á disposición del público aquellos artículos resto de los surtidos de temporada, sino que con el fin de que no haya competencia posible han sido adquiridos grandes saldos á precios muy reducidos, que permiten ofreceros al público en condiciones que son un regalo verdadero.

Las collecciones para señoras, son modelos de París y seguramente llamarán la atención tanto por su elegancia y novedad como por sus precios extremadamente económicos.

Lo mismo decimos de las completísimas collecciones de artículos para señora y caballero, tanto en sotería como en lanería y paños de todas clases, de gran novedad y fantasía.

Con tan buenos elementos, y el firme propósito de el conocido dueño del establecimiento LA CHINA, de que el público vea en esta realización un deseo grande de favorecer á todos facilitando la adquisición de lo que necesitan á mitad de su valor, no vacilamos en afirmar que el público acudirá á aprovecharse de tan grandes y positivas ventajas.

Sabemos también que las ventas se efectuarán solamente hasta las seis de la tarde y que el precio será fijo, lo que con gusto manifestamos á nuestros lectores.

La realización dará comienzo el 1.º de enero 1902.

El Polibalsámico Loeber, es el mejor remedio para la tos.—Pruebe usted una sola vez y se convencerá.—En todas las farmacias. Madrid G. García, Capellanes 1.

Neerologia.

Ha dejado de existir en Madrid don Manuel Labra, jefe de la Interpretación de Lenguas del ministerio de Estado.

Vallepeñas superior, tinto y blanco.—Lo mejor que se conoce en esta clase de vinos de mesa.—Hay en LOS ALPES á 60 céntimos botella.—Probado.

Eco de la Moda. Se ha recibido el número 51.—Figurín iluminado. Toilettes de interior.—Patron cortado de una faldita Ivette.—Precio, 15 céntimos ejemplar.

El Parador de las Compañías Gran destilería á vapor de aguardientes añados y depósito de vinos y vinagras de todas clases de PEDRO VILLEGAS RODRIGUEZ Camino de Jaen 69.—Granada.

En esta casa se fabrica el selecto ANIS PORTAGO, riquísimo aguardiente dulce que por su agradable paladar, exquisito bouquet, é inmejorables condiciones higiénicas, está siendo muy solicitado por todas las plazas de España.

En Granada se halla de venta en todos los buenos establecimientos de bebidas, coloniales, cafés y en la sucursal y escritorio de esta fábrica Villamena 4 y 6.

Brillantes inalterables, al Oro y al Carbón. Por sus cambiantes matices, dureza y tallado doble, le hacen ser tan perfectos que es difícil distinguirlas de los de carbón puro cristalizado.

Si á esto se agrega lo económico de sus precios se explica el porqué LA ENCICLOPEDIA lleva servicios desde el pasado mes de setiembre una seste mil y pico de pesetas.

LA ENCICLOPEDIA, Reyes Católicos 44.—Granada.

VIDES AMERICANAS. Injertos, barbados, estaca, parra en albe para uva de injerto y embarque. Calle de San Miguel Baja, Huerto de la Tierra.

3000 pesetas al que presente capítulos de sándalo mejores que las del doctor Píezzo, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades venéreas.—Plaza del Píezzo, 6, Farmacia, Barcelona.

Muebles de ocasion. M. GUERRERO, San Isidro 10. Esta casa realiza todas las existencias por menos de la mitad de sus precios.

También se venden los muebles de su uso particular y se admiten encargos de tapicería á la mitad de sus precios corrientes. San Isidro 10.

Colegio del Angel. Escuela del Carmen 4, Granada. Las enseñanzas de este colegio y los honorarios mensuales de las mismas, son como siguen:

PRIMERA ENSEÑANZA. Párvulos, 5 pesetas; Elementales, 6, y Superiores, 7,50.—MAGISTERIO Y BACHILLERATO. Cada asignatura, 10 pesetas. Grupos, reválidas, oposiciones y grados, precio convencional.—IDIOMAS (cualesquiera) 10 pesetas.—PARTIDA DOBLE, 15.—CALIGRAFIA, 7,50.—GIMNASIA, 10.—TAQUIGRAFIA, 15.—DIBUJO, clase teórico-práctica, 10.—CORRROS, 30.—TELEGRAFOS, 35.—ESCRIMA, á día rio, 50; alterna, 40, y semanal, 25.—COMERCIO, AGRICULTURA é INDUSTRIA. Cada asignatura 10 pesetas. Grupos y reválidas, precio convencional.—INTERIROS, abonando 75 pesetas mensuales hasta diez años de edad, y 85 de diez en adelante, por trimestres anticipados.

La educación que se da en este Colegio es esmeradísima, sumamente religiosa y en armonía con la más sana moral. Escuela del Carmen 4, Granada.

Cartera de un Oidor. Vistas para hoy.—Sala de lo Criminal.—Sección primera.—Juzgado del Salvador.—Contra D. Simón Rodríguez Roda, sobre amenazas.—Abogado, señor Gadeo; procurador, Sr. Luque; secretario de Sala, Sr. Caro.

Sección segunda.—Juzgado del Sagrario.—Contra Antonio Torres Galvin, sobre disparo.—Abogado, Sr. Notario; procurador, Sr. Casas; relator, Sr. Serra. Juzgado del Sagrario.—Contra Ramon Ruiz Santiago, sobre herte.—Abogado, Sr. García Galvo; procurador, Sr. Castilla; relator, Sr. Serra.

Sala de lo civil.—Juzgado de Almería.—D. Antonio Granados Salvador e n donña Margarita García Blanca, sobre nulidad.—Abogados, Sres. Perez Suarez y Horques; procuradores, Sres. Navarro y Sañudo; secretario de Sala, Sr. Serra. Recursos. Se han eleva á á la Superioridad los siguientes recursos de casación:

En causa del juzgado de Izalzo contra José Liguero Avilés y otro, sobre disparo.—En otra del juzgado del Sagrario contra Manuel Gomez Aguilar y otro, sobre lesiones.

También se ha elevado á la Superioridad el recurso de casación preparado por infracción de ley en autos del juzgado de primera instancia del Sagrario de esta capital seguidos entre D. José Chacon Perez del Pulgar con D. Manuel B-narvi des García de Zúñiga como marido de do-

ña Elisa Chacon y Perez del Pulgar y otros, sobre invalidación del auto de incapacidad del primero, hoy incidente.

En la provincia.

En Gúvejar. Con gran lucimiento se han verificado en dicho pueblo los exámenes de las escuelas públicas de ambos sexos, como asimismo la de adultos que con tanto celo dirige el profesor don Miguel Angel Ruiz.

La Junta local de primera enseñanza ha quedado muy satisfecha acordando un voto de gracias á favor de dicho profesor por el excelente desempeño de su cargo.

Libros nuevos.

Manual importante. La creación de la Escuela de Antropómetros fotográficos y la nueva organización que tanto el Cuerpo especial de Penales como á las policías judicial y gubernativa ha dado nuestro Gobierno, hacia necesaria la publicación en nuestro idioma de alguna obra que, colocada al alcance de estos funcionarios y ajustada al programa oficial aprobado por S. M. en 14 de setiembre último, tratara todos los puntos de la Antropología judicial que en el mismo se exigen.

Esta necesidad acaba de ser satisfecha con la publicación del Manual del Señor lamento Antropométrico, escrito por el ilustrado médico y miembro del Ateneo Antropológico de Madrid don Juan Garcia Plaza.

El citado Manual es una fiel exposición del método de identificación ideado por Bertillon y adoptado por casi todos los Gobiernos europeos y americanos. Por el presente método, llevadas á la práctica las teorías y operaciones expuestas en la presente obra, es un hecho la identificación criminal y se hace difícilísimo que se ven de ser reconocidos los reincidentes, se evita el dño que del uso supnoso del nombre por el delincuente ó procesado puede resultar á personas honestas, se impide la sustitución de unos reos por otros y se da á la policía medios eficaces para el mejor desempeño de sus funciones.

En una palabra, este Manual está llamado á prestar un formal servicio, pues escrito en forma llana y concisa, ha de ser fácilmente comprensible á los que aspiren al título de Antropómetros, que en él encontrarán las nociones necesarias para la formación del señalamiento ó para descifrar las firmas antropométricas que se les entreguen. Los funcionarios de la policía aprenderán á utilizar las observaciones que, escritas por el sistema a relevado de Bertillon, se les haga en las fichas que se les entreguen para el mejor desempeño de las misiones que se les confien.

La obra, profusamente ilustrada y editada con gran esmero por la casa Bailly-Ballière é Hijos, se vende al precio de 3 pesetas en rústica y 3,50 encuadrada en dicha casa editorial, Plaza de Santa Ana, 10, y en todas las librerías.

En las Audiencias existentes en 31 de diciembre de 1898 40 926 causas; ingresaron 77.181; se despacharon 81.820 y quedaron pendientes 66.737. La que más causas despachó fué la de Madrid (4 653) y la que menos la de San Sebastian (104).

R cursos de casación; se prepararon por infracción de ley 782; se interrumpieron 415; se admitieron 254; se denegaron 161; declarados con lugar, 47; id. sin lugar, 207; desiertos, 317.

Por quebrantamiento de forma se interpusieron 95; se admitieron 64; se denegaron cinco; qujas por denegacion de admision, cinco; declarados con lugar, cinco; idem sin lugar, 54; desiertos, 29.

Los juicios orales en 1899 fueron 15.920, de los cuales, 10.016 terminaron por sentencia condenatoria y 4.904 por sentencia absolutoria, eje entendiéndose además por sentencia condenatoria sin juicio oral, por conformidad de las partes 3.670 causas.

El número de juicios por Jurados fué de 2 631, de los cuales terminaron por sentencia condenatoria 1 581; por absolucion, 782; y por sobreseimiento libre, 318

Tragedias del mar. El vapor Brasil, que recogió en Buenos Aires á los naufragos de la fragata francesa Astrea, acaba de desembarcarlos en Marsella.

La Astrea, cuyo naufragio tiene detalles horripilantes, pereció víctima de un incendio; llevaba de tripulación tres oficiales y 24 marineros, de los cuales han muerto seis.

El buque había salido el 11 de julio último de Loglaterra para Valparaiso, con carga de carbón de piedra.

Segun el relato de uno de los oficiales, el fuego debió producirse espontáneamente en la carga.

El 27 de setiembre el termómetro en la cámara de popa acusaba 67 grados, y al poco tiempo la tripulación se apercibió que el fuego se había comunicado á todas las partes del buque con extraordinaria rapidez.

No habia otro recurso que tratar de ganar las islas Malinas, punto el más próximo; mas á consecuencia de los malos tiempos y de los vientos contrarios, no pudieron conseguirlo.

La permanencia á bordo se hacia imposible.

El 8 de octubre, á las cinco de la mañana, ya no se podía maniobrar á bordo.

La popa, comprendida la cámara, ardió, y el abandono de la Astrea fué decidido por unanimidad.

Contra chalupas se botaron al agua. Dos pudieron ganar el faro de San Juan de la isla de los Estados. La tercera pudo alcanzar una caia situada frente al faro, y de la cuarta no se ha vuelto á tener noticias, calculando que los fuertes vientos contrarios la arrastraron á alta mar, donde sin duda naufragó con los seis hombres que la tripulaban.

La política y la prensa. Los periódicos de Madrid. EL IMPARCIAL.

Condena la inexplicable oposicion que hacen los conservadores á que pague á los maestros el Estado.

Las razones alegadas en contra d

esa disposición, son detalles que en nada perjudican al principio fundamental y luego que es imposible desconocer que nuestra inferioridad en la vida moderna proviene de la deficiencia que resulta nuestra cultura.

varios decretos, y entre ellos, dos, promulgando por uno la nueva ley de Hacienda, y por otro, la de fuerzas navales para el año próximo.

También ha firmado una combinación de Delegados de Hacienda, por virtud de la cual es nombrado para desempeñar en Leon dicho cargo el Sr. Aez.

Aparte de estos, la Reina ha firmado un decreto concediendo el Poisson de Oro al Gran Duque heredero de Rusia. Le llevará las insignias nuestro Embajador en San Petersburgo, Príncipe Pio, que hoy saldrá con dirección a dicha capital.

Las Cortes.
El Congreso.
Madrid 26 (8 noche).

La sesión celebrada hoy en el Congreso ha tenido interés. Al empezar la sesión se queja el Sr. Uría de que el ministro de Hacienda rechace una petición que antes aceptaba, y que tiende a favorecer la importación del maíz.

Algunos diputados gallegos y asturianos apoyan al señor Uría, y cumpliendo un acuerdo adoptado anoche, empezaron a hacer obstrucción, pidiendo votación nominal en ese asunto y dando a entender que procederían del mismo modo en cuantos proyectos y proposiciones se sometieran luego a la aprobación de la Cámara.

En vista de tal actitud, el ministro conferenció con dichos diputados, negando que sea opuesto al triunfo de la proposición del Sr. Uría. Después de discutir largo rato, se acordó prescindir de adiciones que pueden dilatar la aprobación de los presupuestos.

También se convino en que dichos diputados propongan una ley especial fijando los derechos de importación del maíz en seis u ocho reales. Si fuera rechazada, volverán a hacer obstrucción.

El Sr. Azcárate pronuncia luego un notabilísimo discurso contra los monopolios, inventados, dice, por Monarquías hambrientas, y que solo subsisten aquí.

El Sr. Urzaiz explica la consignación de la venta de maderas de los arsenales. Dice que en el extranjero pueden hallarse siempre grandes y buenas existencias de maderas. (Rumores.)

El Sr. Marenco grita: los Arsenales no son Sierra Morena. Se produce en la Cámara un gran escándalo. Los diputados de la mayoría protestan contra el Sr. Marenco y le increpan, así como a las minorías que devuelven las frases.

El Sr. Marenco quiere hablar y el Sr. Moret le niega la palabra. El primero, sin hacer caso de los campanillazos del presidente, defiende a la Marina de guerra.

El Sr. Urzaiz niega que la haya ofendido. Se aprueba dicha consignación en la Sección cuarta, votando en pro setentisiete diputados y en contra cuarentinueve.

El Senado.
En la sesión celebrada hoy en el Senado, ha sido aprobado el presupuesto de Instrucción pública, empezando la discusión del de ingresos.

Entre los señores Allende-salazar y Conde de Romano nes se entabla una discusión sobre el proyecto de pago a los maestros por el Estado.

El conde de Fernandina
Madrid 26 (7:35 noche).
La comisión de actas del Senado ha resuelto declarar caducados los derechos a la senaduría del conde de Fernandina, residente en Cuba, por haber perdido la nacionalidad española.

Chile y la Argentina
Madrid 26 (7:35 noche).
Despachos de Valparaíso, comunican que el Gobierno de Chile ha aceptado una nota del argentino sobre la cuestión que divide a ambas repúblicas.

Anoche se firmó el acta aceptando la rota. Esta, según se cree en los centros diplomáticos, solo aleja el peligro inmediato de un rompimiento, sin que por esto desaparezcan los temores de guerra.

En Palacio.
Madrid 26 (2:35 tarde).
Se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros.

El Sr. Sagasta se ocupó de la situación parlamentaria, exponiendo las exigencias de las minorías y los trabajos realizados por el Gobierno con objeto de legalizar la situación económica para primero de enero próximo.

Detalló la tirantez de relaciones entre Chile y la Argentina y las últimas noticias de la rebelión de Venezuela y la guerra del Transvaal.

Consejo.
Madrid 26 (3:15 tarde).
Terminado el Consejo de ministros de que doy cuenta en otro telegrama se reunieron aquellos en Consejo, aprobando algunos expedientes y repartiéndose los turnos para asistir a las Cámaras.

Los ministros acordaron también las concesiones que hacen a las minorías, referentes al presupuesto de ingresos.

El Concordato.
Madrid 26 (10:40 noche).
De Roma se han recibido telegramas que están siendo muy comentados.

Afirman aquellos que el cardenal Rampolla, en nombre de S. S. Leon XIII, ha escrito al Nuncio felicitándole por haber conseguido un acuerdo, ya firmado, entre España y el Vaticano, que aleja todo peligro de ruptura.

Se ignora qué acuerdo sea el mencionado, cuyas negociaciones han sido llevadas con gran secreto.

Proyecto de Urzaiz.
Madrid 26 (11:15 noche).
Ha circulado el rumor de que el Sr. Urzaiz leerá hoy en el Congreso un proyecto importantísimo.

Luego se dijo que lo leerá el sábado, después de las horas de Bolsa.

BOLSA DE MADRID
Madrid 26.
4 0/0 interior contado. 73'00
4 0/0 exterior. 80'00
4 0/0 amortizable. 82'15
5 0/0 amortizable. 93'55
Obligaciones de Aduanas. 000'00
Cubas viejas. 00'00
Cubas nuevas. 72'75
Filipinas. 00'00
Acciones del Banco de España. 491'00
Compañía Arrendataria de tabacos. 407'00

CAMBIOS
París, 8 días vista. 35'90
Londres, 8 días vista. 34'15
BOLSA DE PARIS
4 0/0 exterior. 75'85

Un ciclón.
Madrid 27 (2:15 madrugada).
En Nápoles hubo ayer un espantoso ciclón, que en corto tiempo causó enormes daños. El huracán destruyó por completo un depósito de máquinas y otros establecimientos.

Ha muerto una persona, resultando heridas treintidos.

Un meeting.
Madrid 27 (2:15 madrugada).
Telegramas de Córdoba dan cuenta de un meeting obrero celebrado esta noche en aquella capital. Se han pronunciado discursos muy radicales.

Evitar los sufrimientos
Con nuestro método
SE CURA LA ANEMIA
La anemia es una de las más obstinadas enfermedades con que el médico tiene que luchar. Es prueba evidente de pobreza de sangre, lo que significa que el sistema no se nutre como es debido y por consiguiente se halla en condiciones que le están perjudicando de hambre. Permítanos poner ante Vd. un caso de anemia.

«Barcelona, 15 de Abril de 1901.
Muy Sres. míos: Tengo el gusto de informarles del siguiente caso ocurrido en mi familia y que por lo raro merece contarse.



Mi hija Serafina, actualmente de cuatro años de edad, vino al mundo y se crió en el más perfecto estado de salud, siendo el regalo de la casa. Al poco tiempo de nacida su hermanita menor, sobre vino en ella un cambio notable en su modo de ser, y notamos una sensible alteración en su salud. De alegre y juguetona que era antes, pasó a triste, pálida, llorosa y con un aspecto completo, cayendo en un estado de emaciación y de anemia muy alarmante. Atribuímos la causa de esa alteración al hecho de que la niña tenía celos de su hermanita menor, y eso a tal extremo había alterado su salud, que de no remediarlo temíamos un funesto desenlace. A fin de reanimarla empecé a darle la Emulsión Scott, a la que pronto tomé mucha afición, y gracias a este saludable reconstituyente en pocos días noté una mejoría en ella. Los gases de usarla, la niña había recuperado su buen apetito, sus carnes y buen color con la alegría natural a su edad.

Con mis más sinceros cumplimientos quedo de Vd. muy agradecido S. S. ANGELO BIGNOTTI.
Calle de Balmes, 13, 4.º, 2.º.
La Emulsión Scott cura la anemia sin detrimento de la digestión. Alimenta la sangre con los elementos nutritivos del aceite de hígado de bacalao preparado de tal modo que su absorción es inmediata. En combinación con el aceite de hígado de bacalao se hallan los hipofosfatos de cal y de sosa y la glicerina, cuyos auxiliares aumentan en gran manera el valor medicinal de nuestro preparado. Para todas las afecciones de carácter anémico, tales como se manifiestan en la consunción y demás enfermedades de desgaste, la Emulsión Scott es el mejor remedio para combatirlos con éxito. Es necesario, sin embargo, comprar solamente la legítima preparación, la que se reconoce por la etiqueta en el envoltorio exterior de cada frasco, representando un hombre que lleva a cuestas un gran bacalao; sin esta marca ninguna es legítima.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis a quien la pida a D. Carlos Mars, calle de Valencia, 27, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Cobertores de lana
de Sajonia, de Antequera y de Palma de Mallorca, cuanto se quiera en precios, tamaños y clases, hasta los más ricos, bordados.
Para CUNA, desde 16 reales.
Para CATRE, desde 22.
Para CAMERA, desde 34.
Para MATRIMONIO, desde 50.
Extraordinarios, desde 65 reales hasta los ricos bordados de 270

en los ALMACENES SAN JOSE.
Zacatin núm. 4.
A cada compra de cinco pesetas se da un talón para los regalos a la suerte, que esta casa reparte entre sus compradores.
En todos los sorteos de la Lotería se adjudica un lote de 100 pesetas y en el de Navidad uno de 600.

LÉASE
Importa a nuestros suscritores

En virtud de un convenio celebrado entre la revista ilustrada Blanco y Negro y EL DEFENSOR DE GRANADA, los suscritores a nuestro periódico que deseen a la vez ser de la famosa publicación madrileña, obtendrán una importante economía.

Blanco y Negro, por la belleza de sus ilustraciones, por lo escogido y ameno de su texto é interesantes informaciones, ha llegado a ser el periódico predilecto en todas las casas y el mejor de los semanarios españoles.

Precio de la suscripción convenida
Semestre (26 números) 7 ptas.
A 27 CÉNTIMOS EL NÚMERO
Blanco y Negro vende sus números corrientes a 30 céntimos, y a 60 céntimos los extraordinarios; números extraordinarios que recibirán los suscritores sin aumento de precio.

El primer número que recibirán el año próximo, Almanaque para 1902, se venderá al público a 50 céntimos.

Modo de hacer la suscripción.
1.º Escribe al Administrador de Blanco y Negro, Serrano, 55, Madrid, indicando con toda claridad: Nombre y apellido, señas del domicilio, población, provincia.
2.º Remítase, para acreditar se es suscriptor a EL DEFENSOR DE GRANADA, el último recibo pagado, o una de las fajas bajo la que se reciba el periódico, o inclínese el año desde que se es suscriptor.

Pago de suscripción.
No es necesario pagar la suscripción en el momento de ordenarla, pues oportunamente la Administración de Blanco y Negro indicará a los señores suscritores cómo deberán hacer el pago.

El mejor regalo para Navidad
Champagne Codorniu
Clases Extra, Medio seco y Dulce
«Las Colonias», Juan Ruiz Galvez, Mesones 56.
Si de la tos la furia sempiterna resiste a la más sabia medicina, venid a la FARMACIA que MODERNA con muy justa razón se denomina, que allí el progreso médico gobierna; y tomad de Mentol y cocaina PASTILLAS REY! Científica es su base, y son pastillas regias en su clase!
Granada.—Príncipe 10.
Farmacia Moderna.

Café del Leon.
Grandioso espectáculo por el consumo.
Orden del espectáculo:
8 noche.—Mlle. Claire Matry (couplets.)
9 y 12.—Srtas. Miralles (baile).
9.—Mlle. Olga Migny (couplets).
9 y 12.—Srtas. Miralles (música).
10.—Mlle. Marguerite Dalila (couplets).
10 y 12.—Mlle. Claire (couplets).
11.—Srtas. Miralles (baile).
11 y 12.—Mlle. Olga (couplets).
12.—Srtas. Miralles (música).
12 y 12.—Mlle. Dalila (couplets).
1.—Miles. Claire, Olga y Marguerite.
Notas.—Esayos de 1 a 3 tarde.—Para presenciar el espectáculo, es preciso hacer consumo.—La Empresa puede variar el espectáculo.

La voz de la verdad.
Desde más de quince años los medicamentos COSTANZI son los únicos que curan cualquiera enfermedad venérea o sífilis. Para más detalles léase en 4.ª página Milagrosos Curas ó Inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico COSTANZI.

Se necesita una criada
que sepa algo de cocina y tenga buenas referencias.—Darán razón, Tori 20.

El Teléfono
PRESTAMOS
Mariana Pineda, núm. 5, (por la plaza del Carmen).
Buena ocasión
Por asuntos de familia se venden por la cuarta parte de su valor la Farmacia y Fábrica de gasosas del sucesor de don Pablo Jimenez, establecida en esta ciudad, Carrera de Gail número 17. La venta será a plazos ó al contado. Se necesita un dependiente con práctica y buenas referencias. Para informes, dirigirse a D. Rafael Sanchez.

COGNAC
Gonzalez Byass.
Jerez.
Fabricado con mostos escogidos de sus propias Viñas.
Se necesita una cocinera que sirva también para cuerpo de casa.—En la plaza de la Mariana número 9, piso 2.º, darán razón.

Muebles de José Muñoz y C. Reyes Católicos 24. Los dueños de este acreditado bazar tienen el honor de invitar a su numerosa clientela y al público en general a visitar su establecimiento, donde encontrarán un extenso surtido en todas clases de mobiliarios; últimos modelos en sillones de salones y gabinetes, y tapicerías y muebles de fantasía, construidos en sus talleres, por lo que se garantizan.—Gran surtido en ceras de todas clases. Precios muy económicos.

Venta de casa recién construida con bastante agua. Darán razón, Alcañal, San Buenaventura 11.

INTERESANTÍSIMO.
A mitad de precio de todos. Calzado todo cosido.
PARA HOMBRE:
Brodequin 2 suelas piel mate. 24 rs. par
« « « « « color. 24 « «
PARA SEÑORA:
Botina « « « « « goma. 14 « «
Brodequin piel mate. 14 « «
« « « « « chanelo charol. 15 « «
« « « « « becerro color primera. 16 « «
A estos precios solo puede vender esta casa.

EL CAÑON, Puerta Real 6 y 10.

Espectáculos.
Teatro Principal
FUNCIONES PARA HOY
Por la tarde, a las tres y media: El terremoto de la Martinica y Los corridos.
Por la noche, a las ocho en punto Angela y El ventanillo.
Precios: butaca 2'50 pesetas; entrada general, 0'75; paraiso, 0'50.—El timbre a cargo del público.

Alcance postal
Discurso de Su Santidad.
Al recibir hace tres días Su Santidad Leon XIII al Sacro Colegio con motivo de la fiesta de la Natividad, pronunció un discurso. Dijo que la Iglesia católica atravie-

sa un período de dificultades sin fin te al que en otras ocasiones ha sufrido.
«Para combatir con éxito al socialismo—añadió—es preciso que los católicos estén unidos y sean obedientes a las instrucciones de la Iglesia. Es necesario que los ricos socorran a los pobres, que los empresarios partan su bien con los obreros, que los Bancos y Empresas reduzcan sus beneficios, en aras de la justicia.»

Su Santidad Leon XIII, después de pronunciado su discurso, saludó uno por uno a todos los cardenales, y momentos antes de retirarse dijo:
«Otro año... Dios me conceda otro año.»

Chile y la Argentina
Telegrafían al Herald desde la Argentina que a principios de enero hará el general Roca una visita de inspección a los distritos militares y revisará las tropas altamente movilizadas.
«El Gobierno chileno ha dado orden a la Compañía sudamericana de vapores que hace el servicio postal entre Chile y los Estados Unidos de que suspenda la salida de barcos y los tenga a disposición del departamento de Guerra, por si necesitara utilizarlos como cruceros auxiliares.»

La citada compañía posee una flota de 15 vapores.

Marruecos.
El Sultán ha aprovechado su viaje para imponer castigos. En el trayecto de Tedale a Rabat ha hecho decapitar a tres kaid, a los cuales se había acordado de dedicarse al robo, aunque cabe sospechar que se trata sencillamente de partidarios del Príncipe Muley Mohamed.

Las cabezas de los ajusticiados fueron expuestas en lugares públicos.
No obstante la aglomeración de gente en Rabat, pues el ejército expedicionario consta de unos 16 000 hombres, la tranquilidad es completa, mostrándose el Sultán muy satisfecho de las manifestaciones de que es objeto por parte de los europeos.

En Rabat se espera la llegada de alumnos representantes extranjeros. La salida de la Corte para Fez no se sabe cuando tendrá lugar.

Yankees y cubanos.
Londres 26.—Al decir de un telegrama de Nueva York, el gobernador militar americano de Cuba se ha negado a la pretensión de los demócratas de aplazar las elecciones presidenciales.

También se ha negado a conceder los interventores en las mesas electorales.
En vista de esto, los partidarios del candidato demócrata, Sr. Massé, han acordado el retraimiento.

Tembler de tierra
Comunican de Puigcerdá (Norte de Cataluña), población de la provincia de Girona, que se ha notado allí un temblor de tierra que duró tres segundos.

El temblor ha sido más extenso por la parte del valle de Caralps.
Ha producido algunos desperfectos, sobre todo en los muebles de varias casas, que han quedado destruidos.

Ingleses y boers.
Londres 26.—El generalísimo Kitchener telegrafía de Johannesburgo, con fecha 21, dando cuenta de varios encuentros ocurridos en los días 18, 19 y 20 en Orange y Transvaal.
El día 18 el general Dewet, con 800 hombres, atacó a la columna inglesa de Langbeag, distrito de Bethlen, siendo rechazado.

En la noche del 19 la columna Park fue atacada en Ladspruit por los comandantes boers Muller y Trichardt, que fueron rechazados, perdiendo ocho muertos, entre ellos el comandante Mahon, y tres heridos.

Los ingleses tuvieron siete muertos y seis oficiales y 18 soldados heridos.
El día 20 la vanguardia del coronel Damant fue atacada por 800 boers, logrando también rechazarse, aunque no sin sufrir sensibiles bajas.
El coronel Damant fué herido peligrosamente, perdiendo la vida dos oficiales y 20 soldados y recibiendo heridas tres y 17 soldados.

Otro despacho del general Kitchener, fecha 22, dice que en el Transvaal oriental los ingleses atacaron al comando Swit, dando muerte a seis individuos y capturando a 16.

TELEGRAMAS

Ingleses y boers
Madrid 26 (9:5 mañana).
Telegramas recibidos de París comunican que la prensa de aquella capital publica hoy una noticia interesante acerca de la guerra en el Africa del Sur.

Segun aquellos telegramas, los Gobiernos alemán é inglés llegaron recientemente a un acuerdo sobre la campaña del Transvaal.

Añádese que dicho acuerdo contiene un artículo secreto, por virtud del cual ambos Gobiernos han entablado negociaciones para el restablecimiento de la paz.

Captura de un bandido.
Madrid 26 (9:5 mañana).
Dicen de Santander que después de largos y penosos trabajos la benemérita ha conseguido capturar a un célebre bandido que merodeaba por las montañas de aquella provincia y tenía aterrados a sus habitantes.

Las vacaciones parlamentarias.
Madrid 26 (9:5 mañana).
Personas que se dicen bien informadas aseguran que el sábado terminará en el Congreso la discusión de los presupuestos y que el miércoles de la semana siguiente comenzarán las vacaciones parlamentarias.

Firma
Madrid 26 (2:35 tarde).
La Regente ha firmado hoy

